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人们已不陌生，但真要把这个概念解释清楚恐怕就没几个人

能办到了。物流师的具体工作又是什么？知道的人就更少了

。 最大限度降低物流成本 “简单地说，物流就是仓储加货运

。”在物流行业摸爬滚打近１０年的胡成明给出了答案，几

年前就通过物流师国家资格认证的他现在已是一家物流企业

光太集团的副总经理。据他介绍，国内一般的经营模式是货

物出厂后先交由第三方物流公司存储，再运送到客户手中。 

“物流这行看上去简单，门槛不高，但其中还是有很大学问

。货物如何存储最合理？拿什么车运？走什么路线？”胡成

明介绍，物流师要让货物在最短时间，用最低成本给送出去

，因此任何一个环节都需要精心计算。比如物流仓库的仓储

面积已经超过１０万平方米，里面存放的货物有好几十种，

既要利用空间，又要让货物能随时调拨出来，这就需要在货

物存放时就设定好摆放位置。运输方面也是一样，普通一辆

车可以装１００台冰箱，如果选择同吨位的专用车辆可以装

２００台；在运输线路选择上，有时地图上最近的线路未必

就是最佳线路。 高素质专业人才缺乏 胡成明介绍，近几年物

流行业也在快速发展之中。过去一辆车就装一种货物，有时

就送一台机器；现在一辆车可以拉几十种货物，一送就是“

一条线”。物流行业现在已经发展到“门对门、户对户”阶

段，比如家住高新区顾客购买了一台冰箱，商场刚刚开票物

流公司电脑就会接到指令，冰箱迅速就从仓库调出装上西线



方向的车，２４小时之内送到顾客门前。 谈到做这行的最大

感触，胡成明表示，物流行业在货物运输过程中存在一定风

险，因此每家物流公司至少需要一名注册物流师来管理，但

合肥现在不少物流企业还是以小型粗放式经营为主，管理不

规范也导致前段时间物流公司频频“失踪”。由于在物流一

体化过程处理中，信息化处理难度高，而受过专门培训的物

流师极少，现在合肥的物流师年薪可达到１０万元左右。
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